

Precios de suscripción

Yecla, al mes.—0'20 ptas.
Fuera, trimestre 0'75 "

Número suelto 5 céts.

Pago adelantado.

EL PITORREO

Periódico semanal.

Organo exclusivo del chungueo.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Hospital 5 duplicado

Donde se dirigirá toda la
correspondencia.

No se devuelven los originales

Anuncios en 3.ª plana.

Se publica los Jueves de cada semana.

Se admite el cambio con todos nuestros colegas.

Tantas ediciones como lo exijan los asuntos de puro guasones.

¿Quonsque tandem Catilina...?

Es cosa que no tiene explicación el estado de abandono en que los representantes del país, dejan los asuntos que más á este interesan, mientras dedican meses enteros al estudio de otros valadies é inútiles y de los cuales maldito el provecho que saca el paciente ciudadano.

Comarcas como esta cuya vida únicamente depende de la agricultura, que posee tierras en tal extensión y calidad que bastan y sobran para que nada tuviesen que envidiar en riqueza á otras, y sin embargo la miseria del invierno se une á la del verano, pues las cosechas van siendo cada vez mas reducidas y por ende el agricultor vé cada año mas mermado su capital.

¿Cual es la causa? Todos la conocen, ninguno por záfio que sea se atreverá á negarla.

La falta de agua, la falta de ese elemento sin el cual, la vida de la planta se hace mas imposible que la de una patrona de estudiantes durante los meses del verano.

Todos convendremos en lo difícil, ó por mejor decir, imposible, que es traer desde uno de los caudalosos rios que mas próximos tenemos, un ramal ó canal que dote de agua á todo ó la mayor parte de este término; pues ni las distancias ni las condiciones topográficas del terreno que tendría que atravesar, son en nada favorables. Pero tampoco creo habrá quien niegue, que constantemente tenemos sobre nuestras cabezas (no muy cerca) grandes nubes enchidas de agua que para nada sirve en las altas regiones y que con nuestra impasibilidad dejamos que se pierda y con ella una gran riqueza de valor muy positivo.

¿Que misión están cumpliendo esos Sres. que no ven de aprovechar lo que remediaría la crisis por que atravesamos?

¿No podría lograrse, empleando el estudio en unión de la ciencia y de una Real Orden, el que lloviese por lo menos una vez al mes?

¡Ah Señores y paisanos! Si se nombran comisiones para que se resuelvan tal ó cual asunto, nunca estaría tan indicado como en este caso, el reunir á varios prohombres entendidos en esta clase de trabajos acuáticos y que estudiasen el modo de solventar cuestión tan transcendental; cosa que no creemos sea tan difícil, habiéndose resuelto otros puntos mas intrincados.

Y ya en el terreno de las peticiones, no queremos dejar pasar otra cuestión por la que creemos hay que llamar la atención de los que ocupan, no los elevados puestos, sino que tambien otros mas inferiores.

Ya llevamos 25 dias sufriendo temperaturas tan elevadas, que parece que esté enclavada Yecla, sino en el desierto de Sahara, al menos en el de una prima hermana snya.

¿Que medios se han empleado para poner coto á esa subida del termómetro?

Nosotros no hemos visto ninguno, y creemos que los ventiladores eléctricos no se hayan inventado solamente para airear los despachos de los opulentos.

En el molinico de San Cristóbal ó del Castillo, podía hace tiempo haberse instalado alguno, que algún resultado nos hubiera dado, y sinó se prueba que aún es tiempo, ó se estudia este ó el otro medio, pues no se consiguen las glorias estando sentados en los duros divanes del Salón de Sesiones.

Esta Redacción formada por jóvenes bastante listos (y conste que no es favor como VV. muy bien saben), quiere quedar libre de las responsabilidades que siempre lleva consigo todo hombre de Ciencia (como nosotros), denunciando éstos hechos y poniendo en juego nuestros bastos conocimientos.

En efecto, vamos á dedicar el tiempo sobrante (y parte del otro), á estudiar esas dos cuestiones tan importantes, y esperamos dados los cerebros con que contamos, sino dejarlas resueltas completamente, al menos pasar el tiempo en algo útil, para que nuestro nombre figure con letras de oro en el siglo de la luz; *siculum lucem regem*.

Invitamos á aquellos señores que tengan *dans le soi maison*, algún aparato que no les sirva, y crea pueda facilitarnos éstos estudios, nos lo entregue con fé, y así cada uro con *sn grano de arena*, y todos reunidos con la susodicha arena, daremos ejemplo á los verdaderamente llamados á ello; pues queremos establecer un observatorio óptico-microscópico-astronómico, cuyos beneficios científicos se hagan extensivos al orbe entero y á los Altos de Caudete.

CRÓNICA

PERDONADNOS.

Ya van regresando al pueblo la mayoría de las familias que han pasado en el campo la primera

temporada de verano, y nosotros con gran sentimiento, nos vemos privados de dar las noticias de sus llegadas.

Juzguen el efecto que produciría el leer: "Terminada la faena de trilla, han regresado de sus posesiones de *Las gateras*, la mar de frescas nuestras bellísimas paisanas X. R. y H. X."

O ésta otra: "Ayer tuvimos el gusto de saludar á D.ª Fulana de tal y á sus simpáticas hijas Aniceta y Nicanora que se encuentran ya entre nosotros después de haber presenciado la faena de *muñir* en su magnífica finca de *El pozancón*."

Si que es cierto que se ven á diario éstos ó parecidos sueltos, pero nunca que veranee una bellísima Srta. en *Las gateras*, pues aparte de que *suenan mal, rebaja algo la elegancia*, como diría una *nin/a* que yo conozco.

Claró que estas noticias no están llamadas mas que para el sexo femenino; pues nosotros tenemos bastante con que nos vean VV. durante todo el año, sino con un *cutis* nacarado, al menos bastante pasable de blancura; y en llegando esta época los estragos que en nuestro rostro ha causado el sol, van siendo el anuncio de los paseos á través de los *rastrajos*.

Y lo del *cutis* sería lo de menos, pero con tener que presenciar las faenas del campo, se pierde mucho de lo que se va ganando en sociedad durante el resto del año; pues el arroz y bacalao á diario y el acostarse á las 8 de la noche, lo ponen á uno en condiciones de no poder lucirse entre el mundo elegante.

No os extrañe queridas paisanas; pero yo os ruego que no nos pidais *boston* ni *rigodones* hasta que hayamos recobrado lo perdido, pues ahora, hechos solo á presenciar *avinanas*, *muñías* y *cavas*, estamos en tal estado, que podemos *cavar* cualquier reunión, que de estar vosotras solas ni el pincel de Goya bastaría para reproducirla, pero con nuestra presencia, *Pajarico* se sobraría para trasladarla al lienzo.

Fompilio.

Secretos del Hogar.

Con motivo de la desgravación de los vinos están de enhorabuena los *curdas*; y de le *acompañó á V. en el sentimiento* sus conyuges respectivas.

Luego que digan que Osma no mira con interés la viticultura.

Ya la tomará luego con más fuerza, cuando la *coja* con el alcohol.

Solo un favor voy á pedir á los devotos de *Baco*, que siempre debeis repetir despues de un vaso otro vaso.

Bebamos pues á porfia con un ardor belicoso, por la noche, por el día y en los ratos de reposo.

La embriaguez es la poesía, es el canto del placer, es la dulce melodía que hay después de la mujer.

Por eso brindo sereno con furor y con pasión. Viva el vino de mas grados *ca'iga en tó el alreodeor*, y las *turcas* de mas chispa que mi cuerpo resistió.

Un pollo con *bigotazo*, enemigo del chungueo, (y nosotros sin culpa), ha dejado escapar de sus carminosos labios y ante numeroso público, que iba á entablar en contra nuestra en el Juzgado de Instrucción, un *interdicto* (?) á lo que sea, por supuestas ofensas inferidas á su carcomida elegancia.

Antes de *interdictearnos* me quisiera yo enterar en que sección del chungueo se le ha llegado á faltar.

Resultando de sentencia que dicta la Redacción, escóndase la *sin hueso* como mera prevención.

Una Romántica.

Maria Daza.

¿Como no dedicar un canto á tu belleza, si eres la mas gentil de las mujeres?

Perdona si mi lira ajada, y mi musa alejada de la ilusión, no sabe elevar hacia tí en dulce melodía las riquezas de tu hermosura.

Mi mente endormecida sonriente, al contemplar las perfecciones nacaradas de tu cara, creerse trasportada á esas mansiones de celaje gris, que son el albergue puro de los ángeles.

Negros tus ojos, al mirar, acarician mimosos al amor; tu voz es el sonido dulce que escucha el alma con halago seductor.

Eres el tipo recto de la mujer perfecta.

En tí es todo grande, sublime; tu elegancia es el esplendor natural de tu hidalguía; tu educación es la fuente pura que dá alientos á tus nobles sentimientos.

Tanto te diría,
Que así como las flores, su fragante aroma
Exhalan sonrientes y en ambiente se
trasforma

A mi sucedería
Que enloquecería.

Sir Tonety.

2.º concurso de EL PITORREO

El presente núm. consta de...muchas letras.

El resultado obtenido con nuestro 2.º concurso, en nada á disminuido el éxito del anterior:

Se han presentado 5.006 soluciones, habiéndose adjudicado el premio por aproximarse más á la cifra citada, la que lleva por firma H. C. cuyo dueño podr